

GUION CELEBRATIVO por los 10 años de LAUDATO SI'



Realización



REPAM
RED ECLESIAL PANAMAZÓNICA
fuentes de vida en el corazón de la Iglesia

Apoyo



La  Salle



Guión Celebrativo por los 10 años de la Laudato Si'

Crear y sostener hábitos para el cuidado de nuestra Casa Común

I. Mística Inicial

Invitamos al grupo a reunirse cerca de algún área verde o con plantas. Iniciamos con un momento de silencio y los ojos cerrados. Luego invitamos a hacer una breve caminata silenciosa en el lugar para contemplar la Creación. Al cabo de un par de minutos nos reunimos en una ronda. En el centro pueden colocarse algunos símbolos amazónicos, una cruz, una biblia, fotos de pueblos y realidades amazónicas. Iniciamos el encuentro con la señal de la cruz.

II. Recordación de la vida

Animador(a): Hacemos memoria de Francisco, de su vida y magisterio, quien con su testimonio nos enseñó a amar y respetar la vida. De él hemos aprendido que “para la tradición judío-cristiana, decir ‘creación’ es más que decir naturaleza, porque tiene que ver con un proyecto del amor de Dios donde cada criatura tiene un valor y un significado. La naturaleza suele entenderse como un sistema que se analiza, comprende y gestiona, pero la creación sólo puede ser entendida como un don que surge de la mano abierta del Padre de todos, como una realidad iluminada por el amor que nos convoca a una comunión universal” (LS 76). Conscientes de que la vida es un don, compartimos lo que hemos experimentado en la caminata inicial, sentimientos y memorias de esta conexión con la naturaleza.



III. Introducción del tema

Animador(a): En esta ocasión, al celebrar 10 años de la publicación de la carta Laudato Si', queremos hacer énfasis en la necesidad de crear y sostener hábitos para enfrentar la crisis cultural y ecológica, a partir de las ideas del papa Francisco:



Lector(a) 1: Dado que el mercado tiende a crear un mecanismo consumista compulsivo para colocar sus productos, las personas terminan sumergidas en la vorágine de las compras y los gastos innecesarios. El consumismo obsesivo nos hace creer a todos que son libres mientras tengan una supuesta libertad para consumir, cuando quienes en realidad poseen la libertad son los que integran la minoría que detenta el poder económico y financiero.

Lector(a) 2: La situación actual del mundo provoca una sensación de inestabilidad e inseguridad que a su vez favorece formas de egoísmo colectivo. Cuando las personas se vuelven autorreferenciales y se aíslan en su propia conciencia, acrecientan su voracidad. Mientras más vacío está el corazón de la persona, más necesita objetos para comprar, poseer y consumir. Por ello, no parece posible que alguien acepte que la realidad le marque límites, ni existe en ese horizonte un verdadero bien común.



<https://images.app.goo.gl/8raW52GCc18zukje9>

Lector(a) 3: No pensemos sólo en la posibilidad de terribles fenómenos climáticos o en grandes desastres naturales, sino también en catástrofes derivadas de crisis sociales, porque la obsesión por un estilo de vida consumista, sobre todo cuando sólo unos pocos puedan sostenerlo, sólo podrá provocar violencia y destrucción recíproca.

Lector(a) 1: Los seres humanos son capaces de mirarse a sí mismos con honestidad, de sacar a la luz su propio hastío y de iniciar caminos nuevos hacia la verdadera libertad. No hay sistemas que anulen por completo la apertura al bien, a la verdad y a la belleza, ni la capacidad de reacción que Dios sigue alentando desde lo profundo de los corazones humanos. A cada persona de este mundo le pido que no olvide esa dignidad suya que nadie tiene derecho a quitarle.

Lector(a) 2: Un cambio en los estilos de vida podría llegar a ejercer una sana presión sobre los que tienen poder político, económico y social. Es lo que ocurre cuando los movimientos de consumidores logran que dejen de adquirirse ciertos productos y así se vuelven efectivos para modificar el comportamiento de las empresas, forzándolas a considerar el impacto ambiental y los patrones de producción. Es un hecho que, cuando los hábitos de la sociedad afectan el rédito de las empresas, estas se ven presionadas a producir de otra manera.



<https://br.pinterest.com/pin/560135272419842291/>

V. Preguntas para diálogo/Reflexión



- De cara al cuidado de nuestra Casa Común, ¿qué creemos que debemos hacer para obtener la vida eterna?
- ¿De qué hábitos debemos deshacernos para cuidar de la Casa Común en general y de la Amazonía en particular?
- El papa Francisco nos invita en Laudato Si' a crear nuevos hábitos como camino a una conversión ecológica. Si todos se comprometieran en esta conversión profunda (interior y exterior), ¿cómo sería el Amazonas de nuestros sueños?

VI. Peticiones

- Padre nuestro, fuente de agua de vida, ayúdanos a que con la fuerza tu mensaje, impulso de los ríos de Amazonía, transformemos nuestros desiertos existenciales en manantiales de agua viva, al servicio del cuidado de la Casa Común. Roguemos al Señor.

Ven a nosotros, rocío vital.

- Padre bondadoso, luz verdadera, envía tu inagotable luz para que, como el sol llega a cada rincón de nuestras selvas, ilumine a nuestros hermanos en el compromiso con el cuidado y la defensa de la Amazonía, sus pueblos y culturas, reconociendo que sus pequeñas acciones cotidianas ayudan a salvar y sanar a nuestra casa común. Roguemos al Señor.

Ven a nosotros, luz resplandeciente.

- Padre de bondad, al descubrir en cada nuevo amanecer el calor de tu amor, muévenos con tu gracia a reconocer a nuestros hermanos y hermanas en todas las criaturas con quienes convivimos en la enorme diversidad que encontramos en la Amazonía. Roguemos al Señor.

Ven a nosotros, corazón palpitante de vida.

(Abrir un espacio para peticiones espontáneas)

VII. Oración

Animador(a): Al finalizar esta celebración, reconozcamos que el Señor nos acompaña, nos guarda y nos ilumina en este caminar en que reconocemos que somos parte de la creación, además de sus guardianes y guardianas. Pidamos a Él que nos ayude a cultivar nuevos hábitos y a motivar a muchas otras personas para que sigan en esta misma dirección. Recemos juntos(as):



<https://images.app.goo.gl/wcAGoDPHGZr9oPoI9>



Padre Nuestro Ecológico (Laura Irena D'Angiola)

Padre Nuestro que estás en el bosque,
en el mar, en el desierto y en la ciudad.

Santificada sea tu creación,
pletórica de desarrollo,
fuerza y vida.

Venga a nosotros tu sabiduría, para proteger y
desarrollar la belleza que nos has dado, que está en la
flor y el arco iris, en el agua, y en la fértil madre tierra,
en el cálido aliento del sol. Y en la fresca oscuridad
del descanso.

Hágase Señor tu voluntad, para que seamos personas
humanas a tu imagen y semejanza, los que
asumamos el reto, de mantener el proceso vital de la
creación.

Danos hoy el verdor de cada día, en el
prado y en el monte, en el jardín y en la
tierra que agoniza.

Perdona nuestra irresponsabilidad, al no
cuidar lo que nos has dado, como
nosotros, por el amor, perdonamos a los
contaminadores. Y les instamos con
vehemencia a que abandonen su trabajo
de destrucción.

Y no nos dejes caer en la desertización,
que a la muerte conduce, que niega tu
obra y aniquila la vida y libranos del
conformismo, para que se
transformen nuestras vidas, en fuerza
dinámica, que reproduce vida.

Amén.

Equipo de Articulación

Antonia Laís Nogueira das Chagas
Juventude Franciscana do Brasil - JUFRA

Daniel Felipe Niño López
Rede Eclesial Pan-Amazônica - REPAM
La Salle

Diego Gomes Aguiar
Rede Eclesial Pan-Amazônica - REPAM

Sydney Stewart
Red de Educación Inteructural Bilingüe Amazónica—REIBA

Diagramación

Antônio José Tenório da Silva, OFS

Liliane Borges de Oliveira, JUFRA